
考生需静夜

施工当注意

在我市万方桥附近某建筑

工地， 水泥搅拌机所发出的隆

隆机声常常响至深夜， 更有进

出工地的卡车发出刺耳的轰鸣

声， 让准备高考的孩子不仅难

以复习，甚至难以入睡。

这样的事情绝非个例。 高

考、中考在即，不知有多少考生

又要加班加点、 秉灯夜读。 另

外， 充足的睡眠对他们提高学

习效率也至关重要。因此，考前

每一个寂静的夜晚对他们来说

都是弥足珍贵的。 一些建筑工

地在加班加点施工时， 不知是

否考虑到了这一点？

应该说， 对于高考期间的

“禁噪”， 我市有关部门近年来

已经给予一定的重视， 且在治

理方面取得了一定成效， 赢得

了考生及其家长的好评。 但在

考前这段时间， 特别对夜晚的

“禁噪”工作，似乎显得重视不

够。 所以， 有关部门还应扩大

“作业”范围，施工单位还须加

强自律和他律。

编后 我们在此公布有关

举报电话，请广大市民监督。 举

报工地噪音请拨打

12369

，举报

娱乐场所噪音请拨打

110

。
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省党报群工好新闻和优秀内参评选揭晓

本报选送作品全部获奖

本报讯 （记者李建设） 记者

从刚刚结束的

2010~2011

年度河

南省党报群工委暨内参工作会议

上获悉，本报选送的群工好新闻作

品和内参作品全部获奖。 其中，获得

群工好新闻一等奖

2

个、 二等奖

2

个、

三等奖

2

个；获得优秀内参一等奖

2

个、二等奖

1

个、三等奖

2

个。

本次省党报群工委暨内参工

作会议研讨的主题是： 提高舆论

引导能力与破解舆论监督难 ；科

学发展、关注民生、推动中原经济

区建设。 研讨会结束后，与会专家

对各地市选送作品进行了评定 。

本次会议共有

15

个地市参加，选

送群工好新闻作品

98

篇，内参作

品

90

篇，论文

46

篇。 本报共选送

群工好新闻和内参作品

11

篇，全

部获奖，其中由张萍、王龙卿采写

的 《如此繁多的收费是否合理》、

《家电维修不能让人雾里看花》分

获省群工好新闻一等奖；高小豹、

王龙卿采写的 《新农保里的幸福

指数》、《改个名字为啥这样难》分

获省群工好新闻二等奖。 张萍、赵

晓晓还分获优秀内参作品一等

奖，张闻评获得二等奖。
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焦作多措并举构筑食品安全“防火墙”

据新华社郑州

5

月

27

日电 （记

者王云河） 在出现个别生猪饲养户非

法使用“瘦肉精”后，河南省焦作市不

断加强食品安全日常监管， 严厉打击

食品非法添加和滥用食品添加剂，着

力建立健全食品安全长效工作机制 ，

努力构筑食品安全“防火墙”。

“瘦肉精 ” 事件经媒体披露后 ，

焦作市责令所辖县市区及畜牧 、公

安 、商务等部门彻查 “瘦肉精 ”事件 。

同时 ，由农业 、畜牧 、质监 、工商 、商

务 、食品药品监督 、卫生和公安部门

组成联合执法队 ， 进行拉网式大排

查 ， 主要针对生鲜乳收购 、 活畜贩

运 、屠宰等重点环节和小作坊 、小摊

贩 、小餐饮等薄弱部位 ，彻底清剿违

法制造 、 存储非法添加物的 “黑窝

点 ”。

焦作市还组织各县市区及相关部

门，以广大农村和城乡接合部、食品批

发市场、农贸市场等为重点区域，集中

开展了种植养殖、生产加工、市场流通

和餐饮服务环节的专项治理。

今年

4

月，焦作市对“瘦肉精 ”整

治效果进行了风险评估。 市疾控中心、

市卫生监督执法局抽调专业人员成立

六个“瘦肉精”抽检评估工作组，对所

辖六个县市的养猪场进行了风险抽检

和评估。 根据抽检结果分析，六个县市

共计抽检

123

家生猪饲养场 （户），抽

检样品

196

头， 尿样检测盐酸特伦克

罗全部为阴性。 同时，他们还以腐竹、

豆制品、酱油和生活饮用水为重点，在

全市

11

个县市区开展了风险评估，共

抽样

753

批次。

为严厉打击危害食品安全的违法

行为，焦作市还实行有奖举报制，市政

府每年安排不少于

100

万元作为食品

安全专项举报奖励基金， 并将食品安

全监管列入政府目标管理， 对发生食

品安全重大事件， 严格实行 “一票否

决”。
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爱心浇开残缺“金蕊”

———记马红霞和她的金蕊儿童康复中心

本报记者 孙国利 詹长松

许伟涛

题记 伟大和平凡， 其实是相

辅相成的。 许多伟大的事情，往往

被那些看似平凡的小人物做到了。

这些看似平凡的小人物，平凡得让

我们无从下笔， 却因爱心博大，其

品格高尚得让人心颤。

母爱护 “金蕊 ”，大爱 “红霞 ”

飞。

马红霞，一个普普通通的沁阳

农家女，却有着一串串让您为之动

容的爱心故事：

为让脑瘫女儿站立行走、融入

社会，

11

年间，马红霞不离不弃，尽

情释放着母爱的光辉；

为让更多的脑瘫儿享有康复

治疗的机会，她用女儿的名字成立

金蕊儿童康复中心， 用大写的爱，

浇灌着这些天生残缺的花儿，为其

播撒一路阳光。

大音希声，大爱无形。 昨日，记

者走近马红霞这位特殊母亲，一一

点击其大爱无痕的故事。

“妈妈，我饿了。 ”当日上午，正

在聆听马红霞爱心故事的记者，耳

中突然传来了略显稚嫩的童声。 尔

后，一个小女孩蹒跚着走进马红霞

的办公室。 “金蕊，等一小会儿，马

上就开饭了。 ”看着女儿，马红霞双

眸中溢满爱意。

正是记者眼前的这位小金蕊，

改变了马红霞的人生轨迹，一路跋

涉中收获着幸福；也正是因为有了

马红霞这样一位妈妈，小金蕊原本

坎坷的人生路，而今充满着无限希

望。

1999

年

6

月

9

日，沁阳市柏香

镇北寻村一个农家小院里，小金蕊

的诞生为马红霞带来了无尽的希

望和欢乐。 然而，几个月后，医生的

一纸诊断———孩子脑瘫，打破了这

个家庭原本平静的生活。

对于初为人母的马红霞来说，

这一不幸的消息无异于晴天霹雳，

让她肝肠寸断，每日以泪洗面：“如

此坎坷的人生路， 啥时才能走到

头？ ”有人建议她将孩子遗弃，有人

出主意说把孩子送到儿童福利院。

而马红霞的选择是：哪怕有百分之

一的机会，也要尽己所能，为孩子

带来百分之百的希望。

揣着东拼西凑的救命钱，马红

霞义无反顾地踏上了求医之路。 谁

曾想，马红霞的漫漫求医路，一走

就是

8

年。最长的一次，她和女儿

5

年都未能回过家。

郑州至北京，马红霞带着女儿

来回奔波，但收效甚微。 近乎绝望

的她不死心，仍倔犟地带着女儿东

奔西走，边治疗边打听。 一次偶然

的机会，（下转二版
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三百米深井涌出幸福泉

本报记者 董柏生 张 冬

本报通讯员 鲁建科

“出水了！出水了！咱以后能喝

上清水了！ ”

花了一两个月时间， 打了

300

多米深，昨日午饭时间，打井队在

地处太行山深山区的博爱县月山

镇东凡厂村终于打出了水。 消息传

开，村民们一片欢腾。

61

岁的张小

娇放下饭碗，拉起双目失明的老伴

杨福祥就往村外的打井处走，边走

还边“唠叨”：“天天看，晌晌盼，非

要等咱来家吃饭才出水 ， 害啥羞

呀，俺都盼你多少年了。 ”

不到

14

时， 位于村北的打井

处已经聚集了许多村民，看着从深

井里流出的汩汩清泉，大家都挤着

想去尝一口。 村民刘定昌忽然想起

了什么，快步走到站在井旁的博爱

县优秀大学生村干部、村党支部书

记兼村委会主任王静静旁边， 说：

“王书记， 你可为村里办了件大好

事，俺几辈人都会记得。 让俺用你

的手机给山下的儿子、儿媳打个电

话吧，告诉他们，就说咱村井打好

了，有水了。 ”

看着乡亲们见到水的高兴劲，

28

岁的王静静眼睛湿润了。为解决

东凡厂村的吃水问题，她和村两委

干部受了不少难为，她和村民们决

定把打井钻出来的石头搬到村里

收藏起来，让世世代代都记住打井

的不易。

“记者同志，你不知道哇，俺们

成年吃水窖里积存的雨水， 说实在

的，难吃，可没办法。到山下买水，一

方要一二十块钱。 以前山里人往外

走，就因为缺水，现在有水了，听说

以后用一方也就两三块钱， 俺们咋

能不高兴呢。”村民刘德利拉着记者

的手，满腹的感慨不知从何说起。

东凡厂村很幸运。 王静静说，

这口井是近年来博爱县山区打出

的唯一出水的深水井。 据水利专家

测算，这口井的水质好，水量也大，

满足东凡厂村

430

多口人的饮水

和家畜（禽）饮水没问题。 下步就是

想办法配套，把这幸福水送到各家

各户。
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焦作医改建机制换来“两升两降”

本报讯 据 《中国财经报 》

5

月

26

日报道，河南省焦作市建立

健全基层医疗卫生机构多渠道补

偿机制，完善激励约束机制，基层

医改取得 “两升两降” 的良好效

果。

2010

年

3

月至

2011

年

2

月，

该市政府举办的基层医疗卫生机

构的门诊人次、 住院人次分别比

医改实施前上升

10.62%

、

3.6%

，门

诊和住院人次费用分别下降

9%

、

6.4%

。

焦作作为全省第一批试点市

之一，从

2010

年

3

月

1

日起在全

市政府举办的

72

所乡镇卫生院

和

11

个城市社区卫生服务中心

实施国家基本药物制度， 全部实

行零差率销售。

该市坚持政府投入为主 ，建

立多渠道补偿机制， 对政府举办

的基层医疗卫生机构通过医保基

金和市、 县两级财政资金进行多

渠道补偿。

该市建立起基本药物零差率

销售补偿机制。 城镇职工基本医

疗保险基金、 城镇居民基本医疗

保险基金和新农合基金按基本药

物进价的一定比例 （城市社区卫

生服务中心

15%

、 乡镇卫生院

24%

）， 在医疗保险和新农合政策

范围内对基层医疗卫生机构给予

相应补偿， 其余部分由同级财政

给予补偿。 医保基金收不抵支时，

缺口部分由同级财政弥补。 同时，

有效引导基层医疗卫生机构合理

用药， 以基本药物合理使用为基

础，控制补偿额度。

2010

年，全市

医保基金补偿基层医疗卫生机构

因零差率销售而减少的药品收入

200

万元。

该市建立政策倾斜和引导机

制，推行医保门诊统筹，提高报销

比例。

2010

年，建立起城镇居民医

保、新农合门诊统筹制度，规定参

保（合）人员在基层医疗卫生机构

的门诊医疗费用在一定限额内按

比例报销， 在其他医疗卫生机构

的门诊医疗费用则不享受此项报

销待遇。 （下转二版
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新机制新作风新速度新面貌

新区“六园一区”建设高速推进

��

本报讯

(

记者郭树勋 、刘正

文 通讯员刘昆

)

以厦工工业

园、光电产业园、汽车工业园、韩

国工业园、台湾工业园、河南理工

大学科技园和标准化厂房区等

“六园一区” 为主的新区 “园中

区”、“区中园” 产业布局高速推

进。

今年

1~4

月份，新区新开工

项目

37

个， 总投资

59.58

亿元，

主要有焦作光电产业园二期项

目，卓林数码二期项目，蒙牛（焦

作）液体奶扩建项目，厦工产业园

二期项目 ， 同鑫发年产

1

万吨

CPP

、

CPE

流延膜项目，宏程陶瓷

年产

1000

吨高纯易烧结氧化铝

陶瓷粉体项目，中煤管业年产

12

万吨精密冷拔管等项目。

新区管委会主任杜宇说：“这

是新机制转变了干部作风， 新作

风创造了新速度， 新速度造就了

新面貌。 ”

今年年初以来， 该区把招商

引资摆在该区建设重中之重的位

置 ，出台多项优惠政策 ，围绕装

备制造、新材料、光电、现代化工

和城市基础设施建设等五大领

域 ，延伸产业链条 ，实施全员招

商。 同时，建立了 “四个一”项目

推进制度， 即一季度一奠基、双

月一观摩 、一月一通报 、一周一

汇报。 同时，还对个别大个头重

点项目实行项目认领制，进一步

强化责任 。 明确每月

10

日 、

20

日 、

30

日为固定项目协调联席

会，由区领导、职能部门、项目业

主集体会商项目建设中的重大

问题，解决了一批长期困扰项目

建设的问题，推动项目快签约、快

落地、快见效。

该区按照 “区中园”、“园中

区”的产业布局，加快实施“六园

一区”产业集聚。厦工配套产业园

引进与厦工配套的

34

家企业，目

前有

7

家企业已经签订了协议。

焦作光电产业园，总投资

12.3

亿

元，建设工期

3

年，一期工程已基

本结束，预计本月底进行试生产。

汽车工业园整合该区迎宾路两侧

的汽车销售市场，集汽车销售、物

流、会展、服务、商业等多种功能

于一体。 韩国工业园主要以卓林

公司为主导， 重点引进上下游与

之配套的韩国中小企业。台湾（焦

作）工业园主要承接长三角、珠三

角等台资企业产业转移。目前，以

辰信电子为代表的台资企业已经

先期入驻。 河南理工大学科技园

一期以河南理工大学自主研发项

目为主，建设速度日新月异。标准

化厂房园区以标准化厂房为主，

集研发、办公、商务服务为一体，

目前正在加紧建设。
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（一）“一方山水多灵秀，满城

华灯皆灿然，游园亭台富诗意，山

水园林赛江南。”这是一位老焦作

人赞美今日焦作的诗篇。

而昔日， 焦作城市留给人们

的印象是：灰暗的天空下，黑色的

煤山，黑糊糊的煤矿工人，撒满煤

灰的道路和建筑……

（二）建国初期，焦作是一个

矿区小镇， 城区面积仅有

2．5

平

方公里，人口不到

3

万人；房屋破

烂不堪，全部住宅面积不足

30

万

平方米；街道只有三四条，长度不

过几公里， 除新华街路面是用煤

矸渣铺垫外，其他街道均为“晴日

三尺土，下雨满街泥”的土马路；

公用设施只有一个小自来水厂，

居民大部分用的是井水； 园林建

设更为落后， 只有零星的几棵行

道树和两处外国人遗留下的庭院

式小花园。

1956

年建市后，焦作城市建

设开始起步， 但是由于没有按照

区域性中心城市的规模来规划和

建设， 在很大程度上限制了城市

的发展， 以至于在相当长一个时

期内城市缺少应具有的功能。 再

加上焦作中心城区地处太行山前

缘的煤炭矿区， 城市建设受制于

采矿造成的地表塌陷， 主次干道

断头路多、丁字路口多、卡脖子路

段多，难以构成网状环流格局。

（三）反思也好，总结也罢，焦

作人的选择是实干。于是，依托老

城、开发新区、环形扩张、滚动发

展，成为我们的不二选择。立足高

起点规划、高水平建设、高质量管

理这一思路， 焦作中心城区建设

开始转移到以路桥建设为重点，

坚持路、水、气、绿化配套建设，改

善城区路网结构， 提高城市综合

功能， 改善城市环境的城市基础

设施建设上来。

恰在此时， 焦作本身的建设

也遇到了恰逢其时的外在激励。

作为南水北调中线工程唯一穿越中心城区的城市，

市政府配套投入了巨大的地方财力。 项目建成后，

城市中心地带将增加

50

余万平方米的水域面积和

180

余万平方米的绿地，焦作市的城市景观和沿线

居民的生活居住条件将得到巨大改善。

此外， 工程城区段建设将直接完成投资约

46

亿元，拉动建材业、制造业、交通运输业及第三产业

等相关产业产值约

140

亿元。 同时，绿化带等生态

景观项目的建设实施，

3

至

5

年内可刺激城市建设

投资约

200

亿元， 对焦作保持经济平稳较快发展、

实现新跨越形成极大的推动作用。

这期间， 焦作中心城市建成区面积已拓展到

78

平方公里。 新建的人民广场、龙源湖公园、缝山

公园等已成为市民休闲健身的好去处。一个天蓝水

清、绿树成荫、芳草铺地、鲜花点缀、环境宜人的生

态园林城市已初步显现。以地标性工程龙源湖公园

为例，这个公园水面

700

亩，绿地率

40％

以上，以此

为中心该市规划建设了中央商务区，目前这里已成

为焦作市最具潜力的发展区域中心。

（四）对于志在打造现代宜居城市的焦作来说，

成绩有目共睹，问题显而易见。

焦作是由矿区演变过来的。 如今城里人多了，

城区面积大了，但处处还残留着煤城的痕迹。 这里

缺少文化品位，这里缺少花草树木，这里缺少现代

元素，这里的公共服务体系尚不健全。

问题不说不透，把问题说透，

是为了找准症结，寻求解难之策。

具体而言，焦作的城市建设，还存

在着以下不容忽视的问题： 城市

建设投入仍显不足，总量偏小；基

础设施不够完善，超期服役、老化

严重；村镇基础设施建设滞后，尚

未形成大城市———中小城市———

重点镇———中心村的城乡统筹发

展格局……

找准了焦作城市建设的症

结，看清了焦作城市建设的问题，

下一步的关键是一切立足于实，

在“实”字上下足工夫，争取好的

效果。

（五）破难解缚，路在何方？

观念不变原地转， 观念一变

天地宽。 站位中原经济区全局审

视自己，焦作人豁然开朗，憧憬着

城市建设的美好未来。

善谋一域者，必谋全局；站得

高，才能看得远。建设更加美好家

园的愿景展现在我们面前： 围绕

走在中原崛起前列的目标， 用统

筹理念谋划城乡建设， 致力打造

豫西北中心城市； 用品牌理念谋

划城乡建设， 致力打造特色魅力

城市；用民生理念谋划城乡建设，

致力打造和谐美好城市； 用文化

理念谋划城乡建设， 致力打造人

文旅游名城； 用旅游理念谋划城

乡建设， 致力打造山水园林旅游

城市；用生态理念谋划城乡建设，

致力打造绿色低碳城市， 推动城

乡功能、环境、形象、品位迈上新

台阶，不断建立起布局合理、环境

优美、特色鲜明、功能齐全的城乡

新格局，实现乡村城市化、城市现

代化、城乡一体化的建设目标，使

焦作成为一个更具活力的新型城

市。

从中原经济区区域空间来审

视焦作， 遵循城市建设的一般规

律，准确定位，主动融入。为此，市

委、 市政府决心下大力气完善城

市设施，拉大城市框架，形成“一主两翼”（“一主”指

焦作市核心城区，“两翼”指博爱和修武）模式的“八

大组团”，推进焦博修一体化发展进程。 根据“依托

老城、开发新区，环形扩张，滚动发展”的思路，焦作

在推进城市化的过程中， 要把自己放在中原城市

群、放在整个中西部地区的大环境中定位，要从豫

西北区域性中心城市、 辐射晋东南的宏观角度，考

虑焦作的发展， 着力突出焦作山水园林的地域特

色，面向

4071

平方公里的空间求发展，坚持新区开

发与旧城改造并举，全面加强焦南组团、高新区的

基础设施建设。

（六）破难解缚，如何作为？

构建城乡统筹发展格局，乃行事之基。 建设更

加美好的家园， 就要坚持从焦作市情实际出发，实

施中心城区带动战略， 扩大中心城市发展规模，以

新区建设为重点，突出中心城市发展地位，加快沁

阳市副中心以及孟州、武陟、温县卫星城建设。建设

更加美好的家园，就要通过加大投入，着力改善农

村基础设施和公共服务条件，推动城镇化发展和新

农村建设的有机结合，着力构建以城带乡的长效机

制，逐步消除城乡二元结构，初步形成中心城市、县

级城市、小城市、中心城相互衔接的城乡统筹发展

格局。

突出焦作区域中心城市地位，乃行事之本。 建

设更加美好的家园，（下转二版
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省党报群工好新闻和优秀内参评选揭晓

本报选送作品全部获奖

本报讯 （记者李建设） 记者

从刚刚结束的

2010~2011

年度河

南省党报群工委暨内参工作会议

上获悉，本报选送的群工好新闻作

品和内参作品全部获奖。 其中，获得

群工好新闻一等奖

2

个、 二等奖

2

个、

三等奖

2

个；获得优秀内参一等奖

2

个、二等奖

1

个、三等奖

2

个。

本次省党报群工委暨内参工

作会议研讨的主题是： 提高舆论

引导能力与破解舆论监督难 ；科

学发展、关注民生、推动中原经济

区建设。 研讨会结束后，与会专家

对各地市选送作品进行了评定 。

本次会议共有

15

个地市参加，选

送群工好新闻作品

98

篇，内参作

品

90

篇，论文

46

篇。 本报共选送

群工好新闻和内参作品

11

篇，全

部获奖，其中由张萍、王龙卿采写

的 《如此繁多的收费是否合理》、

《家电维修不能让人雾里看花》分

获省群工好新闻一等奖；高小豹、

王龙卿采写的 《新农保里的幸福

指数》、《改个名字为啥这样难》分

获省群工好新闻二等奖。 张萍、赵

晓晓还分获优秀内参作品一等

奖，张闻评获得二等奖。
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新华社昨日报道

焦作多措并举构筑食品安全“防火墙”

据新华社郑州

5

月

27

日电 （记

者王云河） 在出现个别生猪饲养户非

法使用“瘦肉精”后，河南省焦作市不

断加强食品安全日常监管， 严厉打击

食品非法添加和滥用食品添加剂，着

力建立健全食品安全长效工作机制 ，

努力构筑食品安全“防火墙”。

“瘦肉精 ” 事件经媒体披露后 ，

焦作市责令所辖县市区及畜牧 、公

安 、商务等部门彻查 “瘦肉精 ”事件 。

同时 ，由农业 、畜牧 、质监 、工商 、商

务 、食品药品监督 、卫生和公安部门

组成联合执法队 ， 进行拉网式大排

查 ， 主要针对生鲜乳收购 、 活畜贩

运 、屠宰等重点环节和小作坊 、小摊

贩 、小餐饮等薄弱部位 ，彻底清剿违

法制造 、 存储非法添加物的 “黑窝

点 ”。

焦作市还组织各县市区及相关部

门，以广大农村和城乡接合部、食品批

发市场、农贸市场等为重点区域，集中

开展了种植养殖、生产加工、市场流通

和餐饮服务环节的专项治理。

今年

4

月，焦作市对“瘦肉精 ”整

治效果进行了风险评估。 市疾控中心、

市卫生监督执法局抽调专业人员成立

六个“瘦肉精”抽检评估工作组，对所

辖六个县市的养猪场进行了风险抽检

和评估。 根据抽检结果分析，六个县市

共计抽检

123

家生猪饲养场 （户），抽

检样品

196

头， 尿样检测盐酸特伦克

罗全部为阴性。 同时，他们还以腐竹、

豆制品、酱油和生活饮用水为重点，在

全市

11

个县市区开展了风险评估，共

抽样

753

批次。

为严厉打击危害食品安全的违法

行为，焦作市还实行有奖举报制，市政

府每年安排不少于

100

万元作为食品

安全专项举报奖励基金， 并将食品安

全监管列入政府目标管理， 对发生食

品安全重大事件， 严格实行 “一票否

决”。
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爱心浇开残缺“金蕊”

———记马红霞和她的金蕊儿童康复中心

本报记者 孙国利 詹长松

许伟涛

题记 伟大和平凡， 其实是相

辅相成的。 许多伟大的事情，往往

被那些看似平凡的小人物做到了。

这些看似平凡的小人物，平凡得让

我们无从下笔， 却因爱心博大，其

品格高尚得让人心颤。

母爱护 “金蕊 ”，大爱 “红霞 ”

飞。

马红霞，一个普普通通的沁阳

农家女，却有着一串串让您为之动

容的爱心故事：

为让脑瘫女儿站立行走、融入

社会，

11

年间，马红霞不离不弃，尽

情释放着母爱的光辉；

为让更多的脑瘫儿享有康复

治疗的机会，她用女儿的名字成立

金蕊儿童康复中心， 用大写的爱，

浇灌着这些天生残缺的花儿，为其

播撒一路阳光。

大音希声，大爱无形。 昨日，记

者走近马红霞这位特殊母亲，一一

点击其大爱无痕的故事。

“妈妈，我饿了。 ”当日上午，正

在聆听马红霞爱心故事的记者，耳

中突然传来了略显稚嫩的童声。 尔

后，一个小女孩蹒跚着走进马红霞

的办公室。 “金蕊，等一小会儿，马

上就开饭了。 ”看着女儿，马红霞双

眸中溢满爱意。

正是记者眼前的这位小金蕊，

改变了马红霞的人生轨迹，一路跋

涉中收获着幸福；也正是因为有了

马红霞这样一位妈妈，小金蕊原本

坎坷的人生路，而今充满着无限希

望。

1999

年

6

月

9

日，沁阳市柏香

镇北寻村一个农家小院里，小金蕊

的诞生为马红霞带来了无尽的希

望和欢乐。 然而，几个月后，医生的

一纸诊断———孩子脑瘫，打破了这

个家庭原本平静的生活。

对于初为人母的马红霞来说，

这一不幸的消息无异于晴天霹雳，

让她肝肠寸断，每日以泪洗面：“如

此坎坷的人生路， 啥时才能走到

头？ ”有人建议她将孩子遗弃，有人

出主意说把孩子送到儿童福利院。

而马红霞的选择是：哪怕有百分之

一的机会，也要尽己所能，为孩子

带来百分之百的希望。

揣着东拼西凑的救命钱，马红

霞义无反顾地踏上了求医之路。 谁

曾想，马红霞的漫漫求医路，一走

就是

8

年。最长的一次，她和女儿

5

年都未能回过家。

郑州至北京，马红霞带着女儿

来回奔波，但收效甚微。 近乎绝望

的她不死心，仍倔犟地带着女儿东

奔西走，边治疗边打听。 一次偶然

的机会，（下转二版

①

）

三百米深井涌出幸福泉

本报记者 董柏生 张 冬

本报通讯员 鲁建科

“出水了！出水了！咱以后能喝

上清水了！ ”

花了一两个月时间， 打了

300

多米深，昨日午饭时间，打井队在

地处太行山深山区的博爱县月山

镇东凡厂村终于打出了水。 消息传

开，村民们一片欢腾。

61

岁的张小

娇放下饭碗，拉起双目失明的老伴

杨福祥就往村外的打井处走，边走

还边“唠叨”：“天天看，晌晌盼，非

要等咱来家吃饭才出水 ， 害啥羞

呀，俺都盼你多少年了。 ”

不到

14

时， 位于村北的打井

处已经聚集了许多村民，看着从深

井里流出的汩汩清泉，大家都挤着

想去尝一口。 村民刘定昌忽然想起

了什么，快步走到站在井旁的博爱

县优秀大学生村干部、村党支部书

记兼村委会主任王静静旁边， 说：

“王书记， 你可为村里办了件大好

事，俺几辈人都会记得。 让俺用你

的手机给山下的儿子、儿媳打个电

话吧，告诉他们，就说咱村井打好

了，有水了。 ”

看着乡亲们见到水的高兴劲，

28

岁的王静静眼睛湿润了。为解决

东凡厂村的吃水问题，她和村两委

干部受了不少难为，她和村民们决

定把打井钻出来的石头搬到村里

收藏起来，让世世代代都记住打井

的不易。

“记者同志，你不知道哇，俺们

成年吃水窖里积存的雨水， 说实在

的，难吃，可没办法。到山下买水，一

方要一二十块钱。 以前山里人往外

走，就因为缺水，现在有水了，听说

以后用一方也就两三块钱， 俺们咋

能不高兴呢。”村民刘德利拉着记者

的手，满腹的感慨不知从何说起。

东凡厂村很幸运。 王静静说，

这口井是近年来博爱县山区打出

的唯一出水的深水井。 据水利专家

测算，这口井的水质好，水量也大，

满足东凡厂村

430

多口人的饮水

和家畜（禽）饮水没问题。 下步就是

想办法配套，把这幸福水送到各家

各户。
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焦作医改建机制换来“两升两降”

本报讯 据 《中国财经报 》

5

月

26

日报道，河南省焦作市建立

健全基层医疗卫生机构多渠道补

偿机制，完善激励约束机制，基层

医改取得 “两升两降” 的良好效

果。

2010

年

3

月至

2011

年

2

月，

该市政府举办的基层医疗卫生机

构的门诊人次、 住院人次分别比

医改实施前上升

10.62%

、

3.6%

，门

诊和住院人次费用分别下降

9%

、

6.4%

。

焦作作为全省第一批试点市

之一，从

2010

年

3

月

1

日起在全

市政府举办的

72

所乡镇卫生院

和

11

个城市社区卫生服务中心

实施国家基本药物制度， 全部实

行零差率销售。

该市坚持政府投入为主 ，建

立多渠道补偿机制， 对政府举办

的基层医疗卫生机构通过医保基

金和市、 县两级财政资金进行多

渠道补偿。

该市建立起基本药物零差率

销售补偿机制。 城镇职工基本医

疗保险基金、 城镇居民基本医疗

保险基金和新农合基金按基本药

物进价的一定比例 （城市社区卫

生服务中心

15%

、 乡镇卫生院

24%

）， 在医疗保险和新农合政策

范围内对基层医疗卫生机构给予

相应补偿， 其余部分由同级财政

给予补偿。 医保基金收不抵支时，

缺口部分由同级财政弥补。 同时，

有效引导基层医疗卫生机构合理

用药， 以基本药物合理使用为基

础，控制补偿额度。

2010

年，全市

医保基金补偿基层医疗卫生机构

因零差率销售而减少的药品收入

200

万元。

该市建立政策倾斜和引导机

制，推行医保门诊统筹，提高报销

比例。

2010

年，建立起城镇居民医

保、新农合门诊统筹制度，规定参

保（合）人员在基层医疗卫生机构

的门诊医疗费用在一定限额内按

比例报销， 在其他医疗卫生机构

的门诊医疗费用则不享受此项报

销待遇。 （下转二版
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新机制新作风新速度新面貌

新区“六园一区”建设高速推进

��

本报讯

(

记者郭树勋 、刘正

文 通讯员刘昆

)

以厦工工业

园、光电产业园、汽车工业园、韩

国工业园、台湾工业园、河南理工

大学科技园和标准化厂房区等

“六园一区” 为主的新区 “园中

区”、“区中园” 产业布局高速推

进。

今年

1~4

月份，新区新开工

项目

37

个， 总投资

59.58

亿元，

主要有焦作光电产业园二期项

目，卓林数码二期项目，蒙牛（焦

作）液体奶扩建项目，厦工产业园

二期项目 ， 同鑫发年产

1

万吨

CPP

、

CPE

流延膜项目，宏程陶瓷

年产

1000

吨高纯易烧结氧化铝

陶瓷粉体项目，中煤管业年产

12

万吨精密冷拔管等项目。

新区管委会主任杜宇说：“这

是新机制转变了干部作风， 新作

风创造了新速度， 新速度造就了

新面貌。 ”

今年年初以来， 该区把招商

引资摆在该区建设重中之重的位

置 ，出台多项优惠政策 ，围绕装

备制造、新材料、光电、现代化工

和城市基础设施建设等五大领

域 ，延伸产业链条 ，实施全员招

商。 同时，建立了 “四个一”项目

推进制度， 即一季度一奠基、双

月一观摩 、一月一通报 、一周一

汇报。 同时，还对个别大个头重

点项目实行项目认领制，进一步

强化责任 。 明确每月

10

日 、

20

日 、

30

日为固定项目协调联席

会，由区领导、职能部门、项目业

主集体会商项目建设中的重大

问题，解决了一批长期困扰项目

建设的问题，推动项目快签约、快

落地、快见效。

该区按照 “区中园”、“园中

区”的产业布局，加快实施“六园

一区”产业集聚。厦工配套产业园

引进与厦工配套的

34

家企业，目

前有

7

家企业已经签订了协议。

焦作光电产业园，总投资

12.3

亿

元，建设工期

3

年，一期工程已基

本结束，预计本月底进行试生产。

汽车工业园整合该区迎宾路两侧

的汽车销售市场，集汽车销售、物

流、会展、服务、商业等多种功能

于一体。 韩国工业园主要以卓林

公司为主导， 重点引进上下游与

之配套的韩国中小企业。台湾（焦

作）工业园主要承接长三角、珠三

角等台资企业产业转移。目前，以

辰信电子为代表的台资企业已经

先期入驻。 河南理工大学科技园

一期以河南理工大学自主研发项

目为主，建设速度日新月异。标准

化厂房园区以标准化厂房为主，

集研发、办公、商务服务为一体，

目前正在加紧建设。
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（一）“一方山水多灵秀，满城

华灯皆灿然，游园亭台富诗意，山

水园林赛江南。”这是一位老焦作

人赞美今日焦作的诗篇。

而昔日， 焦作城市留给人们

的印象是：灰暗的天空下，黑色的

煤山，黑糊糊的煤矿工人，撒满煤

灰的道路和建筑……

（二）建国初期，焦作是一个

矿区小镇， 城区面积仅有

2．5

平

方公里，人口不到

3

万人；房屋破

烂不堪，全部住宅面积不足

30

万

平方米；街道只有三四条，长度不

过几公里， 除新华街路面是用煤

矸渣铺垫外，其他街道均为“晴日

三尺土，下雨满街泥”的土马路；

公用设施只有一个小自来水厂，

居民大部分用的是井水； 园林建

设更为落后， 只有零星的几棵行

道树和两处外国人遗留下的庭院

式小花园。

1956

年建市后，焦作城市建

设开始起步， 但是由于没有按照

区域性中心城市的规模来规划和

建设， 在很大程度上限制了城市

的发展， 以至于在相当长一个时

期内城市缺少应具有的功能。 再

加上焦作中心城区地处太行山前

缘的煤炭矿区， 城市建设受制于

采矿造成的地表塌陷， 主次干道

断头路多、丁字路口多、卡脖子路

段多，难以构成网状环流格局。

（三）反思也好，总结也罢，焦

作人的选择是实干。于是，依托老

城、开发新区、环形扩张、滚动发

展，成为我们的不二选择。立足高

起点规划、高水平建设、高质量管

理这一思路， 焦作中心城区建设

开始转移到以路桥建设为重点，

坚持路、水、气、绿化配套建设，改

善城区路网结构， 提高城市综合

功能， 改善城市环境的城市基础

设施建设上来。

恰在此时， 焦作本身的建设

也遇到了恰逢其时的外在激励。

作为南水北调中线工程唯一穿越中心城区的城市，

市政府配套投入了巨大的地方财力。 项目建成后，

城市中心地带将增加

50

余万平方米的水域面积和

180

余万平方米的绿地，焦作市的城市景观和沿线

居民的生活居住条件将得到巨大改善。

此外， 工程城区段建设将直接完成投资约

46

亿元，拉动建材业、制造业、交通运输业及第三产业

等相关产业产值约

140

亿元。 同时，绿化带等生态

景观项目的建设实施，

3

至

5

年内可刺激城市建设

投资约

200

亿元， 对焦作保持经济平稳较快发展、

实现新跨越形成极大的推动作用。

这期间， 焦作中心城市建成区面积已拓展到

78

平方公里。 新建的人民广场、龙源湖公园、缝山

公园等已成为市民休闲健身的好去处。一个天蓝水

清、绿树成荫、芳草铺地、鲜花点缀、环境宜人的生

态园林城市已初步显现。以地标性工程龙源湖公园

为例，这个公园水面

700

亩，绿地率

40％

以上，以此

为中心该市规划建设了中央商务区，目前这里已成

为焦作市最具潜力的发展区域中心。

（四）对于志在打造现代宜居城市的焦作来说，

成绩有目共睹，问题显而易见。

焦作是由矿区演变过来的。 如今城里人多了，

城区面积大了，但处处还残留着煤城的痕迹。 这里

缺少文化品位，这里缺少花草树木，这里缺少现代

元素，这里的公共服务体系尚不健全。

问题不说不透，把问题说透，

是为了找准症结，寻求解难之策。

具体而言，焦作的城市建设，还存

在着以下不容忽视的问题： 城市

建设投入仍显不足，总量偏小；基

础设施不够完善，超期服役、老化

严重；村镇基础设施建设滞后，尚

未形成大城市———中小城市———

重点镇———中心村的城乡统筹发

展格局……

找准了焦作城市建设的症

结，看清了焦作城市建设的问题，

下一步的关键是一切立足于实，

在“实”字上下足工夫，争取好的

效果。

（五）破难解缚，路在何方？

观念不变原地转， 观念一变

天地宽。 站位中原经济区全局审

视自己，焦作人豁然开朗，憧憬着

城市建设的美好未来。

善谋一域者，必谋全局；站得

高，才能看得远。建设更加美好家

园的愿景展现在我们面前： 围绕

走在中原崛起前列的目标， 用统

筹理念谋划城乡建设， 致力打造

豫西北中心城市； 用品牌理念谋

划城乡建设， 致力打造特色魅力

城市；用民生理念谋划城乡建设，

致力打造和谐美好城市； 用文化

理念谋划城乡建设， 致力打造人

文旅游名城； 用旅游理念谋划城

乡建设， 致力打造山水园林旅游

城市；用生态理念谋划城乡建设，

致力打造绿色低碳城市， 推动城

乡功能、环境、形象、品位迈上新

台阶，不断建立起布局合理、环境

优美、特色鲜明、功能齐全的城乡

新格局，实现乡村城市化、城市现

代化、城乡一体化的建设目标，使

焦作成为一个更具活力的新型城

市。

从中原经济区区域空间来审

视焦作， 遵循城市建设的一般规

律，准确定位，主动融入。为此，市

委、 市政府决心下大力气完善城

市设施，拉大城市框架，形成“一主两翼”（“一主”指

焦作市核心城区，“两翼”指博爱和修武）模式的“八

大组团”，推进焦博修一体化发展进程。 根据“依托

老城、开发新区，环形扩张，滚动发展”的思路，焦作

在推进城市化的过程中， 要把自己放在中原城市

群、放在整个中西部地区的大环境中定位，要从豫

西北区域性中心城市、 辐射晋东南的宏观角度，考

虑焦作的发展， 着力突出焦作山水园林的地域特

色，面向

4071

平方公里的空间求发展，坚持新区开

发与旧城改造并举，全面加强焦南组团、高新区的

基础设施建设。

（六）破难解缚，如何作为？

构建城乡统筹发展格局，乃行事之基。 建设更

加美好的家园， 就要坚持从焦作市情实际出发，实

施中心城区带动战略， 扩大中心城市发展规模，以

新区建设为重点，突出中心城市发展地位，加快沁

阳市副中心以及孟州、武陟、温县卫星城建设。建设

更加美好的家园，就要通过加大投入，着力改善农

村基础设施和公共服务条件，推动城镇化发展和新

农村建设的有机结合，着力构建以城带乡的长效机

制，逐步消除城乡二元结构，初步形成中心城市、县

级城市、小城市、中心城相互衔接的城乡统筹发展

格局。

突出焦作区域中心城市地位，乃行事之本。 建

设更加美好的家园，（下转二版
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神农山·神龙盘

———九州奇观

神农山杯头条新闻大赛

东凡厂村

67

岁的村民刘定昌

(

左二

)

有生以来第一次看到村里打井出水后，忍不住趴上去喝个痛快。

本报记者 田建明 摄

省党报群工好新闻和优秀内参评选揭晓

本报选送作品全部获奖

本报讯 （记者李建设） 记者

从刚刚结束的

2010~2011

年度河

南省党报群工委暨内参工作会议

上获悉，本报选送的群工好新闻作

品和内参作品全部获奖。 其中，获得

群工好新闻一等奖

2

个、 二等奖

2

个、

三等奖

2

个；获得优秀内参一等奖

2

个、二等奖

1

个、三等奖

2

个。

本次省党报群工委暨内参工

作会议研讨的主题是： 提高舆论

引导能力与破解舆论监督难 ；科

学发展、关注民生、推动中原经济

区建设。 研讨会结束后，与会专家

对各地市选送作品进行了评定 。

本次会议共有

15

个地市参加，选

送群工好新闻作品

98

篇，内参作

品

90

篇，论文

46

篇。 本报共选送

群工好新闻和内参作品

11

篇，全

部获奖，其中由张萍、王龙卿采写

的 《如此繁多的收费是否合理》、

《家电维修不能让人雾里看花》分

获省群工好新闻一等奖；高小豹、

王龙卿采写的 《新农保里的幸福

指数》、《改个名字为啥这样难》分

获省群工好新闻二等奖。 张萍、赵

晓晓还分获优秀内参作品一等

奖，张闻评获得二等奖。
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焦作多措并举构筑食品安全“防火墙”

据新华社郑州

5

月

27

日电 （记

者王云河） 在出现个别生猪饲养户非

法使用“瘦肉精”后，河南省焦作市不

断加强食品安全日常监管， 严厉打击

食品非法添加和滥用食品添加剂，着

力建立健全食品安全长效工作机制 ，

努力构筑食品安全“防火墙”。

“瘦肉精 ” 事件经媒体披露后 ，

焦作市责令所辖县市区及畜牧 、公

安 、商务等部门彻查 “瘦肉精 ”事件 。

同时 ，由农业 、畜牧 、质监 、工商 、商

务 、食品药品监督 、卫生和公安部门

组成联合执法队 ， 进行拉网式大排

查 ， 主要针对生鲜乳收购 、 活畜贩

运 、屠宰等重点环节和小作坊 、小摊

贩 、小餐饮等薄弱部位 ，彻底清剿违

法制造 、 存储非法添加物的 “黑窝

点 ”。

焦作市还组织各县市区及相关部

门，以广大农村和城乡接合部、食品批

发市场、农贸市场等为重点区域，集中

开展了种植养殖、生产加工、市场流通

和餐饮服务环节的专项治理。

今年

4

月，焦作市对“瘦肉精 ”整

治效果进行了风险评估。 市疾控中心、

市卫生监督执法局抽调专业人员成立

六个“瘦肉精”抽检评估工作组，对所

辖六个县市的养猪场进行了风险抽检

和评估。 根据抽检结果分析，六个县市

共计抽检

123

家生猪饲养场 （户），抽

检样品

196

头， 尿样检测盐酸特伦克

罗全部为阴性。 同时，他们还以腐竹、

豆制品、酱油和生活饮用水为重点，在

全市

11

个县市区开展了风险评估，共

抽样

753

批次。

为严厉打击危害食品安全的违法

行为，焦作市还实行有奖举报制，市政

府每年安排不少于

100

万元作为食品

安全专项举报奖励基金， 并将食品安

全监管列入政府目标管理， 对发生食

品安全重大事件， 严格实行 “一票否

决”。
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爱心浇开残缺“金蕊”

———记马红霞和她的金蕊儿童康复中心

本报记者 孙国利 詹长松

许伟涛

题记 伟大和平凡， 其实是相

辅相成的。 许多伟大的事情，往往

被那些看似平凡的小人物做到了。

这些看似平凡的小人物，平凡得让

我们无从下笔， 却因爱心博大，其

品格高尚得让人心颤。

母爱护 “金蕊 ”，大爱 “红霞 ”

飞。

马红霞，一个普普通通的沁阳

农家女，却有着一串串让您为之动

容的爱心故事：

为让脑瘫女儿站立行走、融入

社会，

11

年间，马红霞不离不弃，尽

情释放着母爱的光辉；

为让更多的脑瘫儿享有康复

治疗的机会，她用女儿的名字成立

金蕊儿童康复中心， 用大写的爱，

浇灌着这些天生残缺的花儿，为其

播撒一路阳光。

大音希声，大爱无形。 昨日，记

者走近马红霞这位特殊母亲，一一

点击其大爱无痕的故事。

“妈妈，我饿了。 ”当日上午，正

在聆听马红霞爱心故事的记者，耳

中突然传来了略显稚嫩的童声。 尔

后，一个小女孩蹒跚着走进马红霞

的办公室。 “金蕊，等一小会儿，马

上就开饭了。 ”看着女儿，马红霞双

眸中溢满爱意。

正是记者眼前的这位小金蕊，

改变了马红霞的人生轨迹，一路跋

涉中收获着幸福；也正是因为有了

马红霞这样一位妈妈，小金蕊原本

坎坷的人生路，而今充满着无限希

望。

1999

年

6

月

9

日，沁阳市柏香

镇北寻村一个农家小院里，小金蕊

的诞生为马红霞带来了无尽的希

望和欢乐。 然而，几个月后，医生的

一纸诊断———孩子脑瘫，打破了这

个家庭原本平静的生活。

对于初为人母的马红霞来说，

这一不幸的消息无异于晴天霹雳，

让她肝肠寸断，每日以泪洗面：“如

此坎坷的人生路， 啥时才能走到

头？ ”有人建议她将孩子遗弃，有人

出主意说把孩子送到儿童福利院。

而马红霞的选择是：哪怕有百分之

一的机会，也要尽己所能，为孩子

带来百分之百的希望。

揣着东拼西凑的救命钱，马红

霞义无反顾地踏上了求医之路。 谁

曾想，马红霞的漫漫求医路，一走

就是

8

年。最长的一次，她和女儿

5

年都未能回过家。

郑州至北京，马红霞带着女儿

来回奔波，但收效甚微。 近乎绝望

的她不死心，仍倔犟地带着女儿东

奔西走，边治疗边打听。 一次偶然

的机会，（下转二版
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三百米深井涌出幸福泉

本报记者 董柏生 张 冬

本报通讯员 鲁建科

“出水了！出水了！咱以后能喝

上清水了！ ”

花了一两个月时间， 打了

300

多米深，昨日午饭时间，打井队在

地处太行山深山区的博爱县月山

镇东凡厂村终于打出了水。 消息传

开，村民们一片欢腾。

61

岁的张小

娇放下饭碗，拉起双目失明的老伴

杨福祥就往村外的打井处走，边走

还边“唠叨”：“天天看，晌晌盼，非

要等咱来家吃饭才出水 ， 害啥羞

呀，俺都盼你多少年了。 ”

不到

14

时， 位于村北的打井

处已经聚集了许多村民，看着从深

井里流出的汩汩清泉，大家都挤着

想去尝一口。 村民刘定昌忽然想起

了什么，快步走到站在井旁的博爱

县优秀大学生村干部、村党支部书

记兼村委会主任王静静旁边， 说：

“王书记， 你可为村里办了件大好

事，俺几辈人都会记得。 让俺用你

的手机给山下的儿子、儿媳打个电

话吧，告诉他们，就说咱村井打好

了，有水了。 ”

看着乡亲们见到水的高兴劲，

28

岁的王静静眼睛湿润了。为解决

东凡厂村的吃水问题，她和村两委

干部受了不少难为，她和村民们决

定把打井钻出来的石头搬到村里

收藏起来，让世世代代都记住打井

的不易。

“记者同志，你不知道哇，俺们

成年吃水窖里积存的雨水， 说实在

的，难吃，可没办法。到山下买水，一

方要一二十块钱。 以前山里人往外

走，就因为缺水，现在有水了，听说

以后用一方也就两三块钱， 俺们咋

能不高兴呢。”村民刘德利拉着记者

的手，满腹的感慨不知从何说起。

东凡厂村很幸运。 王静静说，

这口井是近年来博爱县山区打出

的唯一出水的深水井。 据水利专家

测算，这口井的水质好，水量也大，

满足东凡厂村

430

多口人的饮水

和家畜（禽）饮水没问题。 下步就是

想办法配套，把这幸福水送到各家

各户。
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焦作医改建机制换来“两升两降”

本报讯 据 《中国财经报 》

5

月

26

日报道，河南省焦作市建立

健全基层医疗卫生机构多渠道补

偿机制，完善激励约束机制，基层

医改取得 “两升两降” 的良好效

果。

2010

年

3

月至

2011

年

2

月，

该市政府举办的基层医疗卫生机

构的门诊人次、 住院人次分别比

医改实施前上升

10.62%

、

3.6%

，门

诊和住院人次费用分别下降

9%

、

6.4%

。

焦作作为全省第一批试点市

之一，从

2010

年

3

月

1

日起在全

市政府举办的

72

所乡镇卫生院

和

11

个城市社区卫生服务中心

实施国家基本药物制度， 全部实

行零差率销售。

该市坚持政府投入为主 ，建

立多渠道补偿机制， 对政府举办

的基层医疗卫生机构通过医保基

金和市、 县两级财政资金进行多

渠道补偿。

该市建立起基本药物零差率

销售补偿机制。 城镇职工基本医

疗保险基金、 城镇居民基本医疗

保险基金和新农合基金按基本药

物进价的一定比例 （城市社区卫

生服务中心

15%

、 乡镇卫生院

24%

）， 在医疗保险和新农合政策

范围内对基层医疗卫生机构给予

相应补偿， 其余部分由同级财政

给予补偿。 医保基金收不抵支时，

缺口部分由同级财政弥补。 同时，

有效引导基层医疗卫生机构合理

用药， 以基本药物合理使用为基

础，控制补偿额度。

2010

年，全市

医保基金补偿基层医疗卫生机构

因零差率销售而减少的药品收入

200

万元。

该市建立政策倾斜和引导机

制，推行医保门诊统筹，提高报销

比例。

2010

年，建立起城镇居民医

保、新农合门诊统筹制度，规定参

保（合）人员在基层医疗卫生机构

的门诊医疗费用在一定限额内按

比例报销， 在其他医疗卫生机构

的门诊医疗费用则不享受此项报

销待遇。 （下转二版
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新机制新作风新速度新面貌

新区“六园一区”建设高速推进

��

本报讯

(

记者郭树勋 、刘正

文 通讯员刘昆

)

以厦工工业

园、光电产业园、汽车工业园、韩

国工业园、台湾工业园、河南理工

大学科技园和标准化厂房区等

“六园一区” 为主的新区 “园中

区”、“区中园” 产业布局高速推

进。

今年

1~4

月份，新区新开工

项目

37

个， 总投资

59.58

亿元，

主要有焦作光电产业园二期项

目，卓林数码二期项目，蒙牛（焦

作）液体奶扩建项目，厦工产业园

二期项目 ， 同鑫发年产

1

万吨

CPP

、

CPE

流延膜项目，宏程陶瓷

年产

1000

吨高纯易烧结氧化铝

陶瓷粉体项目，中煤管业年产

12

万吨精密冷拔管等项目。

新区管委会主任杜宇说：“这

是新机制转变了干部作风， 新作

风创造了新速度， 新速度造就了

新面貌。 ”

今年年初以来， 该区把招商

引资摆在该区建设重中之重的位

置 ，出台多项优惠政策 ，围绕装

备制造、新材料、光电、现代化工

和城市基础设施建设等五大领

域 ，延伸产业链条 ，实施全员招

商。 同时，建立了 “四个一”项目

推进制度， 即一季度一奠基、双

月一观摩 、一月一通报 、一周一

汇报。 同时，还对个别大个头重

点项目实行项目认领制，进一步

强化责任 。 明确每月

10

日 、

20

日 、

30

日为固定项目协调联席

会，由区领导、职能部门、项目业

主集体会商项目建设中的重大

问题，解决了一批长期困扰项目

建设的问题，推动项目快签约、快

落地、快见效。

该区按照 “区中园”、“园中

区”的产业布局，加快实施“六园

一区”产业集聚。厦工配套产业园

引进与厦工配套的

34

家企业，目

前有

7

家企业已经签订了协议。

焦作光电产业园，总投资

12.3

亿

元，建设工期

3

年，一期工程已基

本结束，预计本月底进行试生产。

汽车工业园整合该区迎宾路两侧

的汽车销售市场，集汽车销售、物

流、会展、服务、商业等多种功能

于一体。 韩国工业园主要以卓林

公司为主导， 重点引进上下游与

之配套的韩国中小企业。台湾（焦

作）工业园主要承接长三角、珠三

角等台资企业产业转移。目前，以

辰信电子为代表的台资企业已经

先期入驻。 河南理工大学科技园

一期以河南理工大学自主研发项

目为主，建设速度日新月异。标准

化厂房园区以标准化厂房为主，

集研发、办公、商务服务为一体，

目前正在加紧建设。
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（一）“一方山水多灵秀，满城

华灯皆灿然，游园亭台富诗意，山

水园林赛江南。”这是一位老焦作

人赞美今日焦作的诗篇。

而昔日， 焦作城市留给人们

的印象是：灰暗的天空下，黑色的

煤山，黑糊糊的煤矿工人，撒满煤

灰的道路和建筑……

（二）建国初期，焦作是一个

矿区小镇， 城区面积仅有

2．5

平

方公里，人口不到

3

万人；房屋破

烂不堪，全部住宅面积不足

30

万

平方米；街道只有三四条，长度不

过几公里， 除新华街路面是用煤

矸渣铺垫外，其他街道均为“晴日

三尺土，下雨满街泥”的土马路；

公用设施只有一个小自来水厂，

居民大部分用的是井水； 园林建

设更为落后， 只有零星的几棵行

道树和两处外国人遗留下的庭院

式小花园。

1956

年建市后，焦作城市建

设开始起步， 但是由于没有按照

区域性中心城市的规模来规划和

建设， 在很大程度上限制了城市

的发展， 以至于在相当长一个时

期内城市缺少应具有的功能。 再

加上焦作中心城区地处太行山前

缘的煤炭矿区， 城市建设受制于

采矿造成的地表塌陷， 主次干道

断头路多、丁字路口多、卡脖子路

段多，难以构成网状环流格局。

（三）反思也好，总结也罢，焦

作人的选择是实干。于是，依托老

城、开发新区、环形扩张、滚动发

展，成为我们的不二选择。立足高

起点规划、高水平建设、高质量管

理这一思路， 焦作中心城区建设

开始转移到以路桥建设为重点，

坚持路、水、气、绿化配套建设，改

善城区路网结构， 提高城市综合

功能， 改善城市环境的城市基础

设施建设上来。

恰在此时， 焦作本身的建设

也遇到了恰逢其时的外在激励。

作为南水北调中线工程唯一穿越中心城区的城市，

市政府配套投入了巨大的地方财力。 项目建成后，

城市中心地带将增加

50

余万平方米的水域面积和

180

余万平方米的绿地，焦作市的城市景观和沿线

居民的生活居住条件将得到巨大改善。

此外， 工程城区段建设将直接完成投资约

46

亿元，拉动建材业、制造业、交通运输业及第三产业

等相关产业产值约

140

亿元。 同时，绿化带等生态

景观项目的建设实施，

3

至

5

年内可刺激城市建设

投资约

200

亿元， 对焦作保持经济平稳较快发展、

实现新跨越形成极大的推动作用。

这期间， 焦作中心城市建成区面积已拓展到

78

平方公里。 新建的人民广场、龙源湖公园、缝山

公园等已成为市民休闲健身的好去处。一个天蓝水

清、绿树成荫、芳草铺地、鲜花点缀、环境宜人的生

态园林城市已初步显现。以地标性工程龙源湖公园

为例，这个公园水面

700

亩，绿地率

40％

以上，以此

为中心该市规划建设了中央商务区，目前这里已成

为焦作市最具潜力的发展区域中心。

（四）对于志在打造现代宜居城市的焦作来说，

成绩有目共睹，问题显而易见。

焦作是由矿区演变过来的。 如今城里人多了，

城区面积大了，但处处还残留着煤城的痕迹。 这里

缺少文化品位，这里缺少花草树木，这里缺少现代

元素，这里的公共服务体系尚不健全。

问题不说不透，把问题说透，

是为了找准症结，寻求解难之策。

具体而言，焦作的城市建设，还存

在着以下不容忽视的问题： 城市

建设投入仍显不足，总量偏小；基

础设施不够完善，超期服役、老化

严重；村镇基础设施建设滞后，尚

未形成大城市———中小城市———

重点镇———中心村的城乡统筹发

展格局……

找准了焦作城市建设的症

结，看清了焦作城市建设的问题，

下一步的关键是一切立足于实，

在“实”字上下足工夫，争取好的

效果。

（五）破难解缚，路在何方？

观念不变原地转， 观念一变

天地宽。 站位中原经济区全局审

视自己，焦作人豁然开朗，憧憬着

城市建设的美好未来。

善谋一域者，必谋全局；站得

高，才能看得远。建设更加美好家

园的愿景展现在我们面前： 围绕

走在中原崛起前列的目标， 用统

筹理念谋划城乡建设， 致力打造

豫西北中心城市； 用品牌理念谋

划城乡建设， 致力打造特色魅力

城市；用民生理念谋划城乡建设，

致力打造和谐美好城市； 用文化

理念谋划城乡建设， 致力打造人

文旅游名城； 用旅游理念谋划城

乡建设， 致力打造山水园林旅游

城市；用生态理念谋划城乡建设，

致力打造绿色低碳城市， 推动城

乡功能、环境、形象、品位迈上新

台阶，不断建立起布局合理、环境

优美、特色鲜明、功能齐全的城乡

新格局，实现乡村城市化、城市现

代化、城乡一体化的建设目标，使

焦作成为一个更具活力的新型城

市。

从中原经济区区域空间来审

视焦作， 遵循城市建设的一般规

律，准确定位，主动融入。为此，市

委、 市政府决心下大力气完善城

市设施，拉大城市框架，形成“一主两翼”（“一主”指

焦作市核心城区，“两翼”指博爱和修武）模式的“八

大组团”，推进焦博修一体化发展进程。 根据“依托

老城、开发新区，环形扩张，滚动发展”的思路，焦作

在推进城市化的过程中， 要把自己放在中原城市

群、放在整个中西部地区的大环境中定位，要从豫

西北区域性中心城市、 辐射晋东南的宏观角度，考

虑焦作的发展， 着力突出焦作山水园林的地域特

色，面向

4071

平方公里的空间求发展，坚持新区开

发与旧城改造并举，全面加强焦南组团、高新区的

基础设施建设。

（六）破难解缚，如何作为？

构建城乡统筹发展格局，乃行事之基。 建设更

加美好的家园， 就要坚持从焦作市情实际出发，实

施中心城区带动战略， 扩大中心城市发展规模，以

新区建设为重点，突出中心城市发展地位，加快沁

阳市副中心以及孟州、武陟、温县卫星城建设。建设

更加美好的家园，就要通过加大投入，着力改善农

村基础设施和公共服务条件，推动城镇化发展和新

农村建设的有机结合，着力构建以城带乡的长效机

制，逐步消除城乡二元结构，初步形成中心城市、县

级城市、小城市、中心城相互衔接的城乡统筹发展

格局。

突出焦作区域中心城市地位，乃行事之本。 建

设更加美好的家园，（下转二版

③

）


